

Se cierra nuevo ciclo sobre participación política con avances en las discusiones pero sin acuerdos.

Con avances en las discusiones sobre las garantías políticas para la oposición, pero sin acuerdos puntuales concluyó este martes la segunda ronda de conversaciones entre el Gobierno y las Farc sobre participación política.

“Cada uno presentó su visión general sobre la participación política, iniciando con el tema de garantías para el ejercicio de la oposición, como un elemento esencial para la construcción de un acuerdo final”, dijeron en el comunicado conjunto.

Por separado, la guerrilla volvió a insistir en la constituyente y se refirió a las víctimas.

“Las Farc sienten profundamente el dolor de las víctimas. No podrá haber una terminación del conflicto sin haber dirimido a satisfacción de todos este punto”, afirmó ‘Iván Márquez’ en la habitual rueda de prensa con la que cierran los ciclos de las mesas de conversación en La Habana.

Las Farc insistieron en la integración de una comisión de “juristas nacionales e internacionales que, con el conjunto de las comunidades, estudien los alcances de la responsabilidad del Estado por lo acontecido en las últimas décadas del conflicto interno”.

‘Márquez’ precisó que han escuchado las “ideas y visiones” de expertos y también han trabajado sobre las propuestas presentadas en el foro realizado en Bogotá en abril pasado sobre cómo hacer posible la participación política ciudadana.

Según ‘Márquez’, “la responsabilidad del Estado es por acción o por omisión» y destacó la «muy rica» discusión con los delegados del Gobierno en torno al punto de participación política.

Insistiendo en la Constituyente, afirmó: “La paz tiene que ser resultado de profundas transformaciones en lo político, en lo económico y en lo social; por eso nuestra insistencia en este tema, que consideramos crucial para la paz en Colombia, que es la asamblea nacional constituyente”.

Carta de ‘Timochenko’ a Santos

En una carta dirigida al presidente Juan Manuel Santos, el máximo jefe de las Farc, ‘Timochenko’, sostuvo: “La democracia colombiana, por encima de los discursos, es una vergüenza; vamos a cambiarla”.

En el mensaje, titulado ‘La democracia colombiana es una vergüenza, Santos’, ‘Timochenko’ también afirma que “la terminación del conflicto y la paz no van a ser producto de conciliábulo entre Gobierno y guerrillas en el exterior, sino el producto de profundas transformaciones en la vida colombiana”.

Y agrega: “Definitivamente, el modelo de democracia que defiende la oligarquía de este país no va más”, afirmó.

Cabe recordar que el Gobierno en pleno, incluido el Jefe de Estado, les ha dicho enfáticamente y en todos los tonos a las Farc que la constituyente no hace parte de la discusión y que, por lo tanto, este tema no se dialogará en La Habana.

Milagros López de Guereño
Especial para EL TIEMPO
LA HABANA

http://www.eltiempo.com/politica/ARTICULO-WEB-NEW_NOTA_INTERIOR-12922572.html